

Por séptima vez Salamanca será directora administrativa del Senado

Con 94 de 96 votos a su favor, Astrid Salamanca fue elegida nuevamente como directora administrativa del Senado. Esta es la séptima vez que es designada por los congresistas para la dirección, que se encarga de celebrar contrataciones, nombrar a funcionarios y manejar el presupuesto que el Gobierno le asigna a esta Cámara.

Aunque se presentaron dos candidatos más, el abogado Camilo Rojas (quien ha tenido contratos con el Senado) y el señor William Valderrama, solo Salamanca fue votada por los senadores. Los otros dos votos registrados durante la plenaria fueron en blanco. Según los registros oficiales de contratación que revisó **El Espectador**, Salamanca, o la

“superpoderosa” del presupuesto, como la llaman, firmó para la segunda legislatura un total de 1.333 procesos, de los cuales el 95 % fueron firmados bajo la modalidad de contratación directa. Salamanca prometió vigilar los recursos asignados al Senado y utilizarlos de la mejor manera y en beneficio de la labor legislativa.

A quien llaman la “superpoderosa” del presupuesto obtuvo 94 de 96 votos. Los dos restantes fueron en blanco.

Política

Procuraduría lo investiga por no ir a debates de control

Cuestionamientos a Ricardo Roa empañan su permanencia en Ecopetrol

El presidente de la petrolera pisó la Comisión Quinta del Senado este martes y defendió su gestión. La investigación del CNE, dudas sobre su independencia y sus resultados en la compañía volvieron a traer al ruedo los llamados a su renuncia.

sidencia de Roa, especialmente cuando este no solo fue gerente de la campaña del actual mandatario, sino que está envuelto en líos administrativos por esa cuestión.

Lo cierto es que mantener a Roa en ese puesto (al que llegó en abril de 2023) ha generado un costo político, que no ha sido solventado por la reiteración de su amplia experiencia en el sector energético, que es de cerca de 30 años, y que es reconocido incluso por los integrantes del movimiento político del jefe de Estado.

Más allá de eso, la renuncia de la cabeza de Ecopetrol todavía es un tema caliente entre el oficialismo. Este se mueve entre respal-

dar a Roa y pedir un relevo, aunque reconociendo que esta última opción también podría generar mella en la credibilidad del proyecto político y con pleno conocimiento de que, en caso de que ocu-

La junta directiva de la empresa ha manifestado su respaldo a la gestión de Roa. Guillermo García Realpe aseguró que tienen “total tranquilidad”.

rra algo, sería plenamente decisión del presidente Petro. Para septiembre ya se había analizado la posibilidad, pero un espaldarazo de la junta directiva terminó por dejar en firme el puesto de la presidencia, posterior a la renuncia de Zuleta y Echavarría.

“Aquí sigo”, respondió Roa cuando fue cuestionado por su renuncia este martes. García, por su lado, le dijo a **El Espectador** que tenían “total tranquilidad” con la presidencia de Ecopetrol y que el respaldo que enunciaron con su comunicado del pasado 9 de octubre ya había sentado la posición de la junta.

Ni la renuncia ni la posibilidad

de un reemplazo ha salido a la luz, así como tampoco había sido posible que la Comisión Quinta cuestionara en vivo y en directo a Roa hasta este martes. Casi dos meses antes, el pasado 3 de septiembre, tanto el presidente de Ecopetrol como la junta directiva habían dejado plantados a los senadores de la Comisión. Roa argumentó que estaba por fuera el país, en China, y los integrantes de la junta señalaron que no sería posible hacer el debate sin su presencia.

La respuesta no cayó bien entre los senadores, ni siquiera los del oficialismo, que no vieron con buenos ojos los continuos desplantes del presidente, que se extendieron hasta el pasado 16 de octubre, en el que tampoco fue posible realizarlo. Este martes, los citantes no escatimaron en pullas por los constantes aplazamientos e insistieron en la “falta de transparencia”, en palabras del senador Lobo, en el manejo de Ecopetrol.

Las cifras presentadas por los senadores hicieron eco en las preocupaciones sobre la situación financiera de la compañía. En su intervención, el senador Name señaló la caída del 42% de las utilidades de Ecopetrol en 2023, la disminución de un 50% en el precio de las acciones y el reversazo del negocio del proyecto de Crown-Rock de “fracking”, que no se realizó por orden del mismo jefe de Estado, como lo indicó el mismo CEO de OXY, Vicki Hollub.

Roa alcanzó a dar su versión del manejo de Ecopetrol, que inició con el reconocimiento a la Comisión Quinta como “una de las comisiones más respetadas de (su) vida profesional y laboral”. Su insistencia, específicamente, estuvo en señalar que el problema de Ecopetrol venía desde años anteriores, especialmente en materia exploratoria, y afirmó que “el patrimonio está intacto en la compañía”, cerrando con que este año se van “a registrar las utilidades más grandes de toda la historia”.

Aunque la junta directiva ha sido cuestionada también por su independencia, Roa es quien ha recibido la mayor parte de las críticas y tendrá que volver a presentarse en el Congreso para finalizar el debate. Desde el recinto que se encarga de los temas energéticos ya volvieron a citarlo para discutir el tema de gas, que igual fue motivo de disputa este martes, pero la oposición duda que vuelva a presentarse y prevé que ocurra lo mismo que ha pasado con los debates de control político aplazados.

REDACCIÓN POLÍTICA

Una indagación previa de la Procuraduría cargaba el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, cuando pisó la Comisión Quinta del Senado este martes para responder por las preocupaciones alrededor de la situación financiera de la empresa. Veinticuatro horas antes se supo que su inasistencia a los debates de control político en ese recinto le había valido una denuncia en el Ministerio Público y, en medio de la investigación que cursa a su nombre —y al del presidente Gustavo Petro— en el Consejo Nacional Electoral (CNE), volvió a enfrentarse a los cuestionamientos sobre su idoneidad para el cargo, así como de la independencia de una compañía que muchos senadores calificaron como “la joya de la corona”.

A la citación, hecha por los senadores José David Name Cardozo (Partido de la U), Marcos Daniel Pineda García (Partido Conservador) y Didier Lobo Chinchilla (Cambio Radical), llegó Roa junto con el presidente de la junta directiva de Ecopetrol, Guillermo García Realpe, viejo conocido de varios de los senadores de la Comisión Quinta por su trayectoria en el Senado como miembro del Partido Liberal. Ausentes estuvieron los otros miembros: Mónica de Greiff, Ángela María Robledo, Gonzalo Hernández, Tatiana Roa y Edwin Palma, sin contar a Luis Alberto Zuleta y Juan José Echavarría, quienes presentaron su renuncia el pasado 28 de agosto, pero cuya salida no ha sido oficializada. Para que eso ocurra se debe citar una asamblea de accionistas extraordinaria, lo que pasará solo hasta el próximo año.

“Le prometí que no iba a hacer un debate personal contra Ricardo Roa. Se lo prometí a las señoras Isabel Zuleta y Esmeralda Hernández, que no iba a hacer un debate personal. He traído puras cifras, que me ha entregado Ecopetrol”, señaló el senador Name.

Pero el debate —que se suma al que quedó pendiente en la Comisión Tercera del Senado, citada por Miguel Uribe Turbay (Centro Democrático) por presuntas irregularidades en la entidad— no estuvo solo en el campo de lo técnico, y no fueron pocas las menciones de los citantes a la investigación que adelanta el CNE y con la cual también hicieron guiño a las acusaciones de que Ecopetrol no mantiene su independencia. Ya en agosto las renuncias de los directivos Zuleta y Echavarría generaron más dudas alrededor de la pre-



El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, en la Comisión Quinta del Senado. / Leonardo Vargas - Senado